## PRESENTACIÓN

Es una coincidencia providencial que la glorificación de la mártir sor Margarita Rutan HdC, tenga lugar precisamente a los 350 años de la muerte de san Vicente de Paúl y de santa Luisa de Marillac, los dos santos fundadores de las Hijas de la Caridad.

San Vicente había nacido en Pouy, a unos cinco kilómetros de Dax, en las Landas cerca de los Pirineos, donde realizó sus primeros estudios; y en Dax sor Margarita Rutan dio el testimonio supremo del martirio. En la ciudad donde el santo fundador había realizado sus primeros pasos de estudiante, su hija espiritual, fiel discípula de su enseñanza y depositaria de su carisma, entregó su vida.

Sor Mariantonia Di Tano, que como Hija de la Caridad conoce bien el carisma que san Vicente encomendó a sus Hijas, pone en evidencia en esta biografía hasta qué punto la hermana Rutan había entregado ya su vida en aquel cotidiano martirio que es el testimonio en el servicio a los pobres y los enfermos, en la solidaridad con los hermanos, en cuyo rostro se encuentra al mismo Cristo. Pero la narración de su martirio indica el momento culminante y conmovedor del supremo don que Margarita Rutan hizo de sí misma. Todos sus biógrafos subrayan su valentía: una valiente Hija de la Caridad.

La fama del martirio rodeó enseguida, desde el día de su muerte, el 9 de abril de 1794, a sor Margarita Rutan, víctima de los revolucionarios franceses, cuyo odio anticristiano fue evidente. Pero los años sucesivos al concordato entre la Iglesia y el Estado, sugirieron aplazar el debate histórico sobre los motivos anti-eclesiales de la Revolución francesa. Por tanto, sólo en la primera mitad del siglo XX se celebraron en Dax los procesos canónicos sobre el martirio de la hermana Rutan. Sin embargo, por varias razones prácticas que retrasaron el proceso, no continuó en la fase romana, al contrario de otras Hijas de la Caridad de Arras martirizadas en Cambrai y beatificadas en 1920 por Pio XI.

En cambio el segundo centenario de la hermana Rutan, celebrado con solemnidad en Dax en 1994, relanzó la Causa, que llegó por fin a feliz término en el año 2010.

Al presentar la preciosa biografía que ahora el lector tiene en sus manos, remarcamos con placer su fuerza sintética, pero al mismo tiempo deseamos señalar que ésta se basa sobre una minuciosa y amplia documentación, la misma que confluyó en la Positio super martyrio aprobada unánimemente por los historiadores, los teólogos y los cardenales de la Congregación para las Causas de los Santos.

La finalidad del libro consiste claramente en estimular el deseo de conocer cada vez más la espléndida personalidad de esta mártir, de esta valiente Hija de la Caridad.

> P. Giuseppe Guerra Postulador de los Santos Vicencianos